
本报讯 （融媒体中心记者 李晓伟 通讯员 朱云飞） 1 2 月
1 0 日，市森林防灭火指挥部办公室组织各乡镇、街道和市森防指各成员
单位召开森林防灭火工作培训会。平顶山市森林防灭火指挥部办公室

常务副主任、四级调研员宋建堂应邀授课。

培训会上，宋建堂以“履职尽责 确保安全”为题，结合多年森

林防灭火工作经验，从森林火灾基本知识、做好森林防灭火工作的

重要性、履职尽责切实做好森林防灭火工作、如何指挥才能做到安

全和有效四部分及森林火灾的扑救原理、扑灭森林火灾的根本途

径、扑救森林火灾的基本方法等进行了授课。

会议要求，各乡镇、各有关单位要提高站位，强化责任担当，树牢

底线思维、增强忧患意识，扎实做好森林防灭火工作。要强化学习意

识，着力补齐能力短板和经验盲区，全面提升预防和扑救森林火灾的

能力水平。要学以致用，强化履职能力，把学到的理论知识充分运用

到实际工作中去。要切实增强做好森林防火网格化管理工作的责任

感、使命感和紧迫感，加快推进实施防火网格化管理工作。要强化组

织领导，确保工作落实到位。
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坚 持 党 建 引 领 ， 推 动 “ 五 治 ” 融 合

近年来，由于物业管理制度不健全不

完善，以及业主对物业管理品质要求日益

提高，导致物业纠纷日益增多。

物业服务合同纠纷的法律关系往往较

为复杂，既可能涉及业主与物业公司的服

务合同关系、侵权关系，又可能涉及房地产

开发商与物业公司的关系，也可能涉及业

主委员会与物业公司的关系等。同时，物业

服务的接受方人数较多，一旦发生物业服

务合同类纠纷，涉及人数少则十几人，多则

上百人。共同的利益使业主联合起来，容易

形成规模较大、矛盾较激烈的群体性纠纷。

那么该类案件的诉讼该怎么办？近日，

记者从我人民法院了解到，该院立足实际，

多措并举，实施“惠民四法”，降低全市物业

纠纷涉案率。

充分发挥诉前调解作用。此类纠纷涉

及人员多、案件标的小，市法院充分发挥全

市 2 2 个诉调对接工作站的调解作用，不仅

采取诉前调解，还进行诉中、诉后调解，避

免“一场官司十年仇”的负面效应，展现人

民调解案结事了的独特魅力。

建立快速审理机制。将该类案件适用

简易程序，坚持集中快速审结物业纠纷，对

物业及业主普及相关法律知识，营造合法

经营、依法维权的良好氛围。加强判后答疑

工作，从源头上解决双方的矛盾，努力为群

众营造和谐稳定的小区环境

加大宣传力度。集中开展宣传活动，通

过“公众开放日”“法律六进”等活动，集中

到商场、社区发放宣传单，为群众讲解《物

业管理条例》，在进一步提高群众维权意识

的同时，让群众了解到物业的具体工作内

容，避免产生不必要的纠纷。同时通过相关

案例进行宣传引导，以“以判促调”的方式

督促业主履行缴纳物业费用等义务，起到

“处理一案，教育一片”的作用，促进物业服

务公司提升服务品质。

积极探索磋商沟通机制。安排诉调对接

工作站调解员，走访部分小区业主以及物业

公司，汇总物业管理存在的共性问题进行研

究分析。目前市法院正与市物业管理部门沟

通，尝试建立法院、物业管理部门与物业公司

在内的多方联动机制，便于法院及时了解物

业行业的发展变化、业主需求以及物业纠纷

的痛点堵点，提升物业公司与业主的和谐度，

助力辖区社会和谐稳定。

“很感谢法院，在这么短的时间内就为

大家解决了同物业的矛盾，现在小区和和

美美，住着才舒服……”市法院通过多元化

解方式，已解决了“飞亚飞”小区、“蓝湾半

岛”小区、“碧桂园”小区、“万基花园”小区

等多个小区的部分物业服务合同纠纷。

“处理物业服务合同纠纷就应当秉持

让双方当事人本着互谅互让的态度和实事

求是的精神，就相关纠纷达成和解协议，并

自觉履行。这样不仅能维持和睦融洽的邻

里关系，也有利于建立和谐舒适的社区，更

有助于提高物业服务的质量和标准。”市法

院相关负责人介绍说。截至 2 02 1 年 1 1 月，
该院受理物业服务合同纠纷类案件 94 起，
诉前调解成功 2 2 起，调解成功率为 23.
4％。对于案情较为复杂、诉前未能成功调
解的案件，该院严格按照登记制度立案，缩

短办案周期，真正及时为企业和群众排忧

解难，赢得称赞。

小物业，大民生；小区安，则城区稳。市人

民法院充分发挥审判在矛盾纠纷多元化解机

制中的引领、推动和保障作用，全力推进了物

业行业诉源治理工作，促进了全市社会和谐

稳定。 融媒体中心记者 陈晶

本报讯 （融媒体中心通讯员 赵银奇）“我做得
这么隐秘，还能被你们查到，真是服了你们。”这是 1 2 月
9 日上午市交通运输综合行政执法大队在处理一起非
法网约车时，一名非法网约车司机说的话。

进入冬季，客运市场日渐繁忙，非法网约车、黑出租也

有所抬头。为保障客运市场公平安全运营，按照工作计划，

市交通运输综合行政执法大队利用 1 个月时间，严厉打击
非法网约车、黑出租。为进一步提升工作效率，实现精准打

击，市交通运输综合行政执法大队近期通过 A I 技能(对人
脸、车辆等进行抓拍与识别比对等)，引用公安交通集成平

台，实战效能得到增强，提升了交通精细化管理水平。

为充分发挥 A I 技术的实战应用，市交通运输综合
行政执法大队在汝州各重要路口对过往机动车信息进

行检索，利用大数据分析，一旦监测到疑似违法行为车

辆，监测设备自动抓拍有效信息且自动报警，执法人员

及时对预警的违法车辆进行拦截处置，实现精准拦截、

精准打击。

截至 1 2 月 8 日，通过科技助力，市交通运输综合执
法大队共查处非法网约车和黑出租 1 9 辆，进一步净化
了客运市场，保障了人民群众的出行安全。

市交通运输综合行政执法大队

运用 A I 技能，严查非法网约车、黑出租

“奔跑吧·少年”儿童青少年主题健身活动暨
汝州市第一届中小学生跆拳道交流赛举行

本报讯 （融媒体中心记者 陈晶 通讯员 郭应莉） 1 2 月 1 1
日，202 1 年“奔跑吧·少年”儿童青少年主题健身活动暨汝州市第一届中
小学生跆拳道交流赛在市体育文化中心篮球馆举行，市领导王沧海、张

耀峰出席开幕式。

我市召开易地扶贫搬迁安置点工作推进会
本报讯 （融媒体中心记者 郭营战） 1 2 月 1 1 日，我市召开易地

扶贫搬迁安置点工作推进会，市领导李鑫琪、朱同正出席会议。

我市食品安全考核及政府质量工作考核部署会召开
本报讯 （融媒体中心记者 陈晶） 1 2 月 1 0 日，我市食品安全考

核及政府质量工作考核部署会在市政府第一会议室召开，市领导赵三

壮出席会议。

我市“双随机、一公开”监管工作推进会召开
本报讯 （融媒体中心记者 陈晶） 1 2 月 1 0日，我市“双随机、一公

开”监管工作推进会在市政府第一会议室召开，市领导赵三壮出席会议。

1 2 月 9 日上午，阳光和煦，紫云路街
道郭营村大李庄自然村十字路口一处朝

阳背风的空地上，老人们围坐在一起，一

边晒暖一边唠着家常，满是温馨祥和的气

氛。空地旁边是新安装的一组健身器材，

有臂力训练器、腰背按摩器等多种类型，

几位大娘正在锻炼身体。不远处，还有几

件正在施工安装的健身器材，施工人员搅

拌好混凝土，对健身器材进行加固。村民

们看着这些崭新的健身器材，兴奋不已，

大家都激动地对前来察看施工进度的郭

营村党支部书记、村主任乔现伟说：“以前

别的地方有健身器材，总是跑很远去锻

炼。以后咱村里有健身器材了，锻炼身体

就方便多了。这真得感谢村两委会干部

们，想方设法向上级争取全民健身配套项

目，为大家办了一件大好事。”

安装健身器材，拓展了村民们的活动

空间，丰富了群众业余文化体育生活，增

强了大家参与全民健身活动的积极性，受

到了村民的一致好评。这只是郭营村两委

会弘扬文明乡风、助力乡村振兴的强效举

措之一。自 202 0 年 1 0 月新一届村两委会
班子人员上任以来，乔现伟带领村里党员

干部群众，凝心聚力，谋划发展，从村民最

关心、最盼望的问题和事情抓起，把乡村

振兴战略以及各项惠农支农政策研究好、

学习好、贯彻好，把乡风文明建设作为乡

村整体发展的重要内容，改变传统思想观

念，完善基础设施建设，抓牢人居环境整

治，关爱困难党员群众，营造崇文尚德浓

厚氛围。

着力宣教引领，文明乡风入人心。郭

营村两委会结合党史学习教育，在传统节

日和重要节点，举办各类知识讲座、新时

代公益大讲堂、大型文娱表演等村民们喜

闻乐见的活动，对广大村民进行社会主义

思想道德教育，帮助村民树立正确的人生

观、价值观和社会主义荣辱观。乔庄自然

村五年级学生乔珍珍回想起秋季刚开学

时市交警大队叔叔来学校讲解交通安全

的场景，依然记忆犹新：“郭营村紧邻侯饭

线、云禅大道，交通便利，但也存在很多交

通安全隐患，听了交警叔叔的讲解，我们

加深了对交通安全的认识，防范交通安全

的能力也提高了。”大李庄自然村村民杨

亚敏说起市新时代文明实践宣讲师到村

里作的“注重家教·传承家风”主题讲座

时，话语里满是感慨：“讲师的文化层次

高，说出来的道理浅显易懂，听了以后非

常受益。家风是一种潜在无形的力量，在

日常生活中能潜移默化地影响孩子的心

灵，塑造孩子的人格，良好的家风可以让

孩子受益一生。现在我们很注重家教，作

好表率，为孩子的健康成长营造良好的家

风环境，为社会和谐稳定添砖加瓦。”

强化环境整治，文明乡风惠民生。郭营

村两委会结合自身实际，发挥党员先锋模

范作用，带领村民积极开展农村人居环境

整治，自筹资金新修了大李庄自然村、郭营

自然村共 2 000 多米的水泥路，改善了村民
出行条件；对村内暴露垃圾堆、房前屋后生

活垃圾、乱堆乱放杂物、杂草等进行大清

扫、大清理、大清运，在村里主干道两边栽

植了桂花树、大叶女贞和红叶石楠，村容村

貌焕然一新；在郭营自然村铺设下水管道

近千米，还建设了一座大型三格式化粪池，

收集村里的生活污水，进行无害化处理，作

为高效有机肥用于农业和林果业灌溉；为

村里申请了旱厕改造配套项目，共拆除改

造旱厕 1 60 多座，解决了旱厕瘴气难闻、滋
生蚊蝇的烦恼，村民们无不拍手称赞。小李

庄自然村村民张凤英向记者介绍自家改造

后的卫生间时，脸上洋溢着满意和自豪的

笑容。张凤英告诉记者：“村两委会一心为

村民办实事，免费提供改厕设备，找专业人

员到家里帮忙安装调试。早先拆除旱厕的

时候，俺心里也不是很愿意，现在改造好了

以后，配备了三格式污水处理系统，用起来

比以前的旱厕卫生，一点也不麻烦，这可都

是村两委会的功劳！”

组织互帮互助，文明乡风促和谐。郭营村

两委会注重歌颂真善美，传播正能量，唱响主

旋律，积极开展“创业典型”“最美家庭”等评

比活动，以典型带动全面，倡导邻里团结，崇

尚科学文明，反对封建迷信，弘扬中华民族敬

老、爱老的传统美德，营造了良好的乡村振兴

发展环境。郭营村辖区内入驻有寄宿制学校、

房地产、加油站、物流运输等大型企业，村民

们自己成立的有食品加工、门窗制造、玻璃制

造等小微企业，村两委会在创造优良营商环

境、助力企业发展的同时，注重引导企业承担

社会责任、参与公益事业，积极组织企业捐款

捐物，逢年过节购买生活用品到村里走访慰

问高龄老人和困难党员群众，把党和政府的

关爱送到了大家的心里。乔庄自然村 7 2 岁
的老党员乔国正患脑梗后遗症多年，生活不

能自理。每次乔现伟和村两委会成员去家里

看望的时候，他总是两眼含泪。乔国正的家属

感慨地说：“他们都是为村里办实事的，村民

们都是看在眼里，记在心里。这样的村干部，

俺们很满意。”

“乡村振兴战略为我们指明了发展的

方向，让我们看到了走向更加富裕的光明

前景。我们村两委会要巧借东风，抢抓机

遇，加强与辖区企业的沟通合作，借鉴成

功经验，紧密结合村内实际，整合土地资

源，积极探索产业发展模式，和村民一起

撸起袖子加油干，把郭营村建设得越来越

好。”谈及郭营村今后的发展，乔现伟信心

满满。

融媒体中心记者 李浩然 于俊鸽

本报讯 （融媒体中心记者 李晓伟 通讯员 赵延

峰） 记者日前从市物价办获悉，据该办价格监测人员 1 2
月 4 日至 1 0 日对市场粮油副食品价格监测情况显示，我
市粮油副食品价格运行平稳，牛肉、蔬菜价格下降。

小麦价格上涨。小麦平均价格 1 .4 1 元（500 克，下同），
较上周上涨 0.7 1 %，较上月同期上涨 2 .91 %；玉米收购价格
1 .34 元，与上周基本持平，较上月同期下降 0.7 4 %。东北大
米平均价格为 2 .50 元，与上周基本持平，与上月同期基本
持平。

食用油价格基本平稳。金龙鱼一级 5升桶装花生油平均
价格为 1 1 9.9元 /桶，与上周基本持平，与上月同期基本持平；
金龙鱼一级 5升桶装菜籽油平均价格为 7 5.68元 /桶，与上
周基本持平，与上月同期基本持平；金龙鱼一级 5 升桶
装大豆油平均价格为 52 . 90 元 / 桶，与上周基本持平，与
上月同期基本持平；金龙鱼一级 5 升桶装食用调和油平
均价格为 69 . 90 元 / 桶，与上周基本持平，与上月同期基
本持平。

牛肉价格下降。牛肉平均价格为 37 .00元，较上周下降
2.63%，较上月同期下降 7 .50%；羊肉平均价格为 37 .00元，与
上周基本持平，与上月同期基本持平；仔猪平均价格为 8.80
元，较上周下降 1 2 .00%，较上月同期下降 1 2 .00%；生猪收购
平均价格为 8.4 0元，较上周下降 1 . 1 8%，较上月同期下降
1 . 1 7 %；五花肉平均价格为 1 3 . 00 元，与上周基本持平，较
上月同期上涨 8 . 33 %；精瘦肉平均价格为 1 3 . 00 元，与上
周基本持平，较上月同期上涨 8. 33 %。

鸡蛋价格平稳。钟楼农贸市场鸡蛋平均价格为 4 . 80
元，与上周基本持平，较上月同期下降 7 . 69 %。从所监测
超市情况看，1 2 月 9 日鸡蛋最高价格为 4 . 98 元，最低价
格为 4 . 7 8 元。

蔬菜价格下降。从钟楼农贸市场情况来看，监测 26
个蔬菜品种平均零售价格 2 . 63 元，较上周下降 4 . 36%，
较上月同期下降 2 . 59 %。从具体情况看，2 6 个蔬菜品种价格为 4 涨 1 3
平 9 降，韭菜、长豆角、胡萝卜、冬瓜价格上涨，绿豆芽、黄豆芽、茄子、
西红柿、白萝卜、上海青、生菜、香菇、平菇、大蒜、蒜苔、生姜、豆腐价

格持平，青椒、芹菜、菠菜、土豆、包菜、黄瓜、大葱、大白菜、洋葱价格

下降。

从所监测超市情况来看，监测 2 6 个蔬菜品种平均零售价格为 3.06
元，较上周下降 1 0.00%，较上月同期下降 5.84 %。从具体情况看，26 个蔬
菜品种价格为 4 涨 1 0 平 1 2 降，青椒、韭菜、长豆角、胡萝卜价格上涨，
土豆、绿豆芽、黄豆芽、茄子、冬瓜、香菇、蒜苔、洋葱、大蒜、豆腐价格持

平，芹菜、菠菜、包菜、黄瓜、西红柿、大白菜、白萝卜、生菜、上海青、平

菇、大葱、生姜价格下降。

本报讯 （融媒体中心记者 李晓伟 通讯员 高素会） 为严格

落实烟花爆竹“双禁”政策，切实维护好人民群众生命财产安全，打好污

染防治攻坚战，1 2 月 9 日，市应急管理局小屯中心安监所联合市公安局
治安大队执法人员，开展烟花爆竹禁燃禁售摸排检查。

执法人员在排查时，发现有 3 家商户涉嫌非法经营储存烟花爆竹，
执法人员当即依法查封现场的 1 5 箱（件）和 28 个散装烟花爆竹，依法
下达了《现场处理措施决定书》，并将这批非法经营的烟花爆竹安全转

移至烟花爆竹专用储存仓库。

《今日汝州》1 2 月 9 日二版刊登
的“阳光媳妇种植‘阳光玫瑰’ 一年

收入 80 万元”一文，让人一看题目就
很羡慕，甚至也想，是不是也去种玫

瑰。

细细读完文章，可以发现，一年

收入 80 万元，要从年头忙到年尾。这
80 万元，不是引进一个好品种就赚
得到的。

每当看见别人做什么成功了，挣

钱了，总有人喜欢跟风。别人种葡萄

挣钱了，他也种葡萄；别人开早餐店

挣钱了，他也开早餐店；别人卖服装

挣钱了，他也卖服装。很少去真的学

习或者跟班别人一下，看看别人挣

钱，除了财力、人力、物力之外，还投

入了什么？

在致富道路上，真正重要的不是

财力、人力、物力，拥有这些的人也是

一大把。但是勤奋大家却是不多见

的。

曾有一个朋友问：有没有一个不费力舒舒服服的

还能让人健康的运动？

这种思路就没法健康。同样只知道跟风投钱的人

也很难成功。

我家周边有一家卖面条的，早上 4 点 50 分路过，
店门大开夫妻俩早已工作上了。另一个卖餐饼的，早

上 4 点左右，馅香就已传入我家了。
现在正是寒冬，而“阳光媳妇”，却带着人在地里

撒农家肥，给地补肥补力，为来年的收获打根基。

面对别人的成功，总有人会觉得是运气、是背景、

是命。

其实，每一场收获，每一个成功，里面都默默地填

满了勤奋。

爱因斯坦有一个公式：1 %的天赋（或运气）+ 99%
的勤奋 = 成功。

当前，都说经济形势不好，其实，经济形势不好，对

于勤奋的人，会更加努力，让“不

好”不进家门；而对于那些懒惰

的人来说，在他没有开门时，“不

好”就已站在他家门口了。
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小物业 大民生
———市法院“惠民四法”降低全市物业纠纷涉案率

近日，实验小学教育集团丹阳校区为了创建良好的校园文化，营造浓厚

的读书氛围，打造“书香校园”，组织开展了寻找“2 02 1 年最美读书声”朗读活
动，寻找最佳朗读者，寻找最美读书声。

张亚萍 摄
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小屯中心安监所

查处 3家商户涉嫌非法储存烟花爆竹

我市开展森林防灭火工作培训


